

Sumario

No. 228/Lunes 26 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [España y Portugal ante la Cumbre de Cádiz. \(Por Esto!\).](#)
- [En Gaza, el problema es la ocupación. \(El Mercurio Digital\).](#)

DE CUBA

- [Constituidas las 168 Asambleas Municipales del Poder Popular. XINHUA](#)
- [Sesionará el Parlamento el 13 de diciembre. XINHUA](#)
- [Mandatario Funes se reúne con Alarcón para tratar temas bilaterales. EFE](#)
- [Cubanos residentes en México reclaman cese del bloqueo; el CLAI lo condena. PL](#)
- [Explica bloguero motivos de suspensión de permisos a dos agencias de vuelos chárter de Miami. AFP](#)
- [Alude a la Declaración del Instituto Cubano de la Música. AP](#)
- [Piden las FARC a Obama que indulte a Simón Trinidad para que pueda estar en Cuba. EFE](#)
- [Prosigue el hermetismo tras seis encuentros. ANSA](#)
- [Anuncian participación popular en conversaciones. EFE](#)
- [Las guerrillas aseguran que cumplen el alto el fuego pero se defenderán si son atacadas. EFE](#)
- [“La tregua de las FARC, una promesa imposible de verificar”. AFP](#)
- [“El peso gana lentamente posiciones”. ANSA](#)
- [Se prevé recuperar en tres años la flota marítima de carga. AFP](#)
- [Optimistas las autoridades acerca de la zafra azucarera. NOTIMEX](#)
- [Cuba enfrenta erosión en un 84 % de las playas. ANSA](#)
- [Jóvenes cubanos reeditarán desembarco del yate Granma. XINHUA](#)
- [Casa de las Américas dedica su próxima “Semana del Autor” a Leonardo Padura. AFP](#)
- [Cantante italiano Zuccheri llega a nuestro país para ofrecer un concierto. EFE](#)
- [Ve Jorge Fuentes posibilidades de ganar III Clásico Mundial de Béisbol. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Perú tiene “muchísimo que ganar” con fallo de La Haya, según Canciller. EFE](#)
- [Rousseff supera a Lula en intención de voto para las presidenciales de 2014. EFE](#)
- [Bachelet califica de “plaga” social la violencia contra las mujeres. ANSA](#)
- [Presidente egipcio afirma que su decreto es temporal e insta al diálogo. EFE](#)
- [Decenas de miles de personas se manifiestan en Rabat por la causa palestina. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

23 de noviembre de 2012

MÉXICO

ESPAÑA Y PORTUGAL ANTE LA CUMBRE DE CÁDIZ

Gustavo Robreño

Cuando las Cumbres Iberoamericanas mostraban evidentes síntomas de decaimiento, señalados por varios de sus participantes, la más reciente de ellas que acaba de tener lugar en Cádiz, España, logró renovar cierto interés en ese foro, puesto que transcurrió en medio de la inédita situación que muestra hoy a España y Portugal en la más desesperada crisis económica e inquietud social, mientras que una cantidad no despreciable de países iberoamericanos (América Latina y el Caribe) pueden exhibir positivos índices numéricos en su economía y notables avances sociales en sus realidades.

El nuevo escenario es indudablemente el resultado de las políticas económicas y de inclusión social que desde hace más de una década vienen aplicándose en un conjunto de países de la región latinoamericana y caribeña junto a la decidida voluntad de integración solidaria de nuevo tipo, que es exactamente lo opuesto de la que preconiza la Unión Europea, acarreada por Alemania, poniendo la llamada austeridad en primer plano y haciéndola recaer sobre los hombros de los que menos tienen, para favorecer y recompensar a banqueros y empresarios que siguen enriqueciéndose en medio de la crisis.

España y Portugal son rehenes de esa situación, prisioneros de los dictados de la Unión Europea y, sobre todo, de su perversa “troika” (FMI, Banco Central Europeo y Consejo Europeo), a pesar de que sus respectivas autoridades proclamaron ante la Cumbre de Cádiz su voluntad de asociarse más estrechamente a los países de Iberoamérica en busca de alternativas económicas que contribuyan a sacarlos del hoyo.

Muy difícil será, independientemente de la sinceridad de esos planteamientos por parte de ambos gobiernos de derecha comprometidos con sus clases dominantes locales, salirse de las reglas de juego que les marcan el gran capital internacional y el neoliberalismo como doctrina económica fracasada pero que aún pugna por sobrevivir.

Muy difícil será seguramente que tengan la capacidad de comprender y de actuar en consecuencia en medio de esta difícil coyuntura que atraviesan pero que, a la vez, les ofrece la extraordinaria oportunidad de replantear sobre nuevas bases una política justa, eficaz y

mutuamente beneficiosa que dejaría atrás décadas de ostensibles y ominosos desequilibrios.

Sería la forma de empezar a corregir las asimetrías que han prevalecido hasta hoy y que, por supuesto, tampoco podrían ser totalmente ajenas a los alineamientos políticos de los cuales son parte también España y Portugal, miembros los dos del pacto político-militar de la OTAN y encuadrados por tanto en la agresiva estrategia global de este grupo que, en la práctica, encabeza y orienta Estados Unidos.

Únicamente así podrá consolidarse y avanzar una verdadera, completa e integrada Comunidad Iberoamericana de Naciones que favorezca a todos, con respeto mutuo entre estados soberanos e iguales, favorecido por los cinco siglos de historia y cultura comunes. Por otra parte, no puede ignorarse que la América Latina y el Caribe de hoy cuentan con mecanismos propios que, en medio de la diversidad, crecen en los niveles de coordinación y cooperación y avizoran un mejor futuro para la región por caminos autóctonos que, en esta propia Cumbre, ya mostraron su efectividad.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL MERCURIO DIGITAL 23 de noviembre de 2012 ESPAÑA
EN GAZA, EL PROBLEMA ES LA OCUPACIÓN

Amy Goodman

“El pueblo palestino quiere que se termine la ocupación”, escribió esta semana en su columna Gideon Levy, periodista israelí y ganador de varios premios. Es así de sencillo. Este último ataque israelí contra la población de Gaza no es un acontecimiento aislado, sino que forma parte de los 45 años de ocupación por parte de Israel de la porción de tierra que se extiende entre ese país y el Mar Mediterráneo, donde viven 1,6 millones de personas bajo un terrible bloqueo que los priva de las necesidades más básicas para vivir. Sin el firme apoyo de los partidos Demócrata y Republicano de Estados Unidos a las fuerzas armadas israelíes, la ocupación de Palestina no existiría.

Al momento de escribir esta columna, la cifra de muertos en Palestina en el octavo día del ataque, denominado Operación Pilar Defensivo por las Fuerzas de Defensa de Israel, supera los 160, más de la mitad de los cuales son civiles, entre ellos 42 niños y 11 mujeres. Hamas disparó cientos de cohetes de Gaza a Israel que, a la fecha, han matado a tres civiles israelíes.

El Presidente Obama dijo el domingo: “Ningún país en el mundo toleraría que lancen misiles contra sus ciudadanos desde fuera de sus fronteras. De modo que apoyamos plenamente el derecho de Israel de defenderse de los misiles que impactan en las casas y en los lugares de trabajo de la población y que tienen el potencial de matar civiles”.

Richard Falk, Relator Especial sobre la situación de los derechos humanos en los territorios palestinos ocupados, profesor emérito de Derecho Internacional de la Universidad de Princeton y autor de más de 50 libros sobre la guerra, los derechos humanos y el Derecho Internacional, afirma: “Nadie cuestiona el derecho a la defensa. La pregunta es: ¿cuándo y de qué manera es justificado?”

Richard Falk continuó: “Ahora, al igual que en 2008, cuando Israel lanzó un ataque devastador similar contra la población y el pueblo de Gaza, había alternativas. Este tipo de enfoque con respecto a la seguridad genera un nuevo ciclo de violencia de un nivel de intensidad más alto. Y me parece que ya es hora de que la comunidad internacional asuma algún tipo de responsabilidad en la protección de la población de Gaza”.

Según un artículo publicado en la revista de medicina británica The Lancet, las fuerzas armadas israelíes han matado a más de 6 000 palestinos desde el año 2000. Como consecuencia del sitio y el bloqueo ilegales la población palestina es maltratada en los puestos de control, encarcelada arbitrariamente, privada de agua potable y de saneamiento y sufre desnutrición crónica. El reconocido lingüista y escritor Noam Chomsky visitó Gaza recientemente y describió el lugar como la mayor prisión al aire libre del mundo.

Poco antes de que se concretara el cese del fuego, hablé con la Dra. Mona El-Farra en Gaza. El-Farra es la directora de salud de la Sociedad de la Media Luna Roja palestina de la Franja de Gaza que, como parte de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, está protegida en virtud del Convenio de Ginebra. La Dra. El-Farra me dijo: “Las aeronaves aún están sobrevolando el cielo, al igual que los aviones no tripulados, y se puede oír el ruido del bombardeo intermitente en ambos lados. La gente está tensa, espera que haya un cese del fuego, pero no quiere un cese del fuego a cualquier precio. Queremos que Israel nos garantice que esto no volverá a suceder”.

Le pregunté a la Dra. Mona El-Farra cómo es tener que soportar un ataque aéreo: “El ataque es constante y directo. Cada dos minutos, en el área donde estoy, hay aviones que bombardean a 100 metros de mi edificio. Es posible oírlos desde otras áreas, porque es muy ruidoso: aviones F-16 que provocan grandes explosiones. Todo el edificio tiembla y algunas de mis ventanas se han roto”. La Dra. El-Farra y su hija de 20 años se refugian bajo la mesa durante los bombardeos. Duerme apenas algunos minutos de corrido. “En cada ataque es posible ver las explosiones desde mi ventana, el fuego y el humo”.

La Dra. El-Farra camina valientemente por las calles de la ciudad para cumplir con sus responsabilidades como miembro de la Sociedad de la Media Luna Roja. Han establecido líneas telefónicas de ayuda psicológica para los habitantes de Gaza que deben enfrentar la muerte de seres queridos o soportar las heridas, y que viven estresados por los persistentes bombardeos aéreos y la amenaza inminente de una invasión terrestre. “Los niños en Gaza viven aterrorizados. Son niños que no tienen suficiente agua, que no tienen suficientes alimentos ni medicamentos. Hay cada vez menos medicamentos en las tiendas y en los centros médicos. Y en esas condiciones, los niños no tienen un lugar seguro adonde ir. No hay ningún lugar seguro en Gaza. Muchas familias han abandonado sus hogares para mudarse a lugares más seguros de la ciudad o a campamentos de refugiados, donde vuelven a ser bombardeados. De modo que ningún lugar es seguro. Algunos de mis amigos me dijeron que me mudara de mi apartamento. Decidí quedarme en mi casa,

pero quiero asegurarme de tomar mis propias precauciones para protegerme y para proteger a mi hija. No sé qué sucederá si esta locura continúa. La comunidad está totalmente traumatizada. La última semana ha sido un infierno para nosotros. Es horrible”.

Jody Williams, Premio Nobel de la Paz en 1997 por su trabajo en la Campaña Internacional para la Prohibición de las Minas Terrestres y presidenta de la Iniciativa de las Mujeres Premio Nobel, me dijo: “Es muy difícil considerar ‘defensa propia’ lo que está haciendo Israel, tal como ellos lo describen, cuando el hecho es que Israel está ocupando el territorio palestino. Es un castigo colectivo. No podemos apoyar un castigo contra una población entera debido a las políticas y ataques de Hamas. Es ilegal”.

La solución es sencilla y mejora las posibilidades de seguridad para ambas partes: hay que poner fin a la ocupación.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 NOV (XINHUA) -- Las 168 asambleas municipales del Poder Popular, órganos de poder local, quedarán constituidas hoy en Cuba, con la toma de posesión de los 14.537 concejales recién elegidos.

Esas entidades diseminadas por las 15 provincias del país tendrán un mandato de dos años y medio, como establecen la Constitución cubana y la Ley Electoral vigentes.

Durante las sesiones constitutivas, los delegados a las asambleas municipales harán un juramento de cara a sus responsabilidades ante el electorado, y se designará al presidente y el vicepresidente de cada órgano por voto secreto.

Más de ocho millones de cubanos, lo que constituye el 94 por ciento del padrón electoral, acudieron a las urnas para escoger a sus representantes, en un proceso marcado por la realización de casi 51.000 reuniones barriales en todo el país, de las cuales salieron en septiembre los candidatos a concejales.

Con la constitución de las asambleas municipales concluirá la primera fase de las elecciones generales convocadas por el Consejo de Estado a principios de julio último, para dar lugar a los sufragios provinciales y de diputados al parlamento.

De acuerdo con la ley Electoral, hasta un 50 por ciento de los concejales recién elegidos por voto libre, igual y secreto formarán parte de las asambleas provinciales del Poder Popular y del parlamento, que en la actual legislatura ronda los 600 miembros pertenecientes a diferentes sectores de la sociedad.

LA HABANA, 23 NOV (XINHUA) -- La Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) de Cuba realizará el próximo 13 de diciembre, en el Palacio de Convenciones de La Habana, la segunda sesión ordinaria de este año, anunció una nota difundida hoy en la prensa oficial.

Convocada por el presidente del órgano legislativo, Ricardo Alarcón, la reunión de los más de 600 diputados corresponde al X Período Ordinario de Sesiones de la VII Legislatura.

Aunque el texto no precisa los temas de la reunión, siempre en esta fecha los legisladores cubanos analizan los proyectos de lineamientos económico-sociales y el presupuesto para el año entrante.

El parlamento cubano es el órgano supremo del poder del Estado y realiza reuniones ordinarias dos veces al año.

A finales de julio último, los legisladores debatieron y aprobaron una nueva ley tributaria que incluye 25 impuestos --siete más que la aprobada en 1994--, la cual fue publicada el miércoles pasado en la Gaceta Oficial.

SAN SALVADOR, 24 NOV (EFE). -- El presidente de El Salvador, Mauricio Funes, se reunió con el titular de la Asamblea Nacional de Cuba, Ricardo Alarcón, para tratar temas de interés bilateral, informó hoy una fuente oficial.

La reunión entre Funes y Alarcón se realizó el viernes en la noche "en la residencia del mandatario salvadoreño", dijo a través de un comunicado Casa Presidencial.

Durante el encuentro conversaron "sobre diversos temas de interés para los dos países", entre ellos, "la cooperación entre ambas naciones", precisó el documento.

El Salvador restableció relaciones con Cuba el 1 de junio de 2009, el mismo día que tomó posesión Funes, quien se convirtió en octubre de 2010 en el primer gobernante salvadoreño en visitar la isla después de casi medio siglo sin relaciones.

Cuba asesora a El Salvador en la ejecución de una amplia reforma del sistema de salud pública y en el diseño e implementación del programa de alfabetización que impulsa a nivel nacional el Gobierno de este país centroamericano, precisó el boletín.

Asimismo, existen otros programas de cooperación en las ramas de comercio, prevención de desastres, entre otros, añadió.

En el marco de su visita al país, Alarcón firmó junto a su homólogo salvadoreño, Sigfrido Reyes, un memorándum de entendimiento para fortalecer las relaciones de cooperación bilateral entre ambas instituciones parlamentarias.

También recibió un reconocimiento por parte del Parlamento salvadoreño.

Alarcón finalizó su visita al país, iniciada el martes pasado, con la reunión con Funes, confirmó a Efe una portavoz del partido oficialista Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

MÉXICO, 25 NOV (PL) El cese del bloqueo contra Cuba y la liberación de cinco antiterroristas de ese país condenados en Estados Unidos, fueron reclamos del VI Encuentro de cubanos residentes en México, el cual concluye hoy en esta capital.

Esta Asociación, denominada José Martí, expresa en un comunicado que ese criminal bloqueo, el más prolongado, cruel, e injusto que haya conocido la humanidad, constituye una violación flagrante y sistemática contra los derechos humanos del pueblo de la isla.

En otro mensaje, afirma que la arbitraria prisión de sus cinco compatriotas es uno de los capítulos más bochornosos de la historia de la justicia estadounidense.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González fueron detenidos en 1998 cuando combatían las acciones terroristas contra su patria que se preparan impunemente desde Estados Unidos y condenados a largas penas de prisión en un amañado proceso judicial.

Gerardo, Antonio, Ramón y Fernando continúan encerrados, mientras René fue obligado a permanecer tres años de libertad supervisada en suelo estadounidense, después de cumplir su condena en octubre de 2011.

Durante la apertura del Encuentro, la presidente de la asociación, Vivian López, resaltó el arduo trabajo de apoyo a la patria que sus integrantes llevan a cabo en los diversos estados mexicanos.

Añadió que "el amor a la tierra donde nacimos nos llena de orgullo, nos honra y nos compromete".

Por su parte, el embajador cubano, Dagoberto Rodríguez, felicitó a los miembros de la agrupación por su esfuerzo y labor.

Manifestó que la política agresiva de Estados Unidos contra la isla se mantiene inalterable, de ahí la necesidad de continuar la lucha por la defensa y la soberanía.

Se refirió asimismo a la importancia del trabajo de la emigración para sumar aliados a las justas causas de Cuba.

Seguidamente, delegados residentes en los estados de Quintana Roo, Puebla, Michoacán, Hidalgo, así como del Distrito Federal abordaron experiencias de su actividad.

En otro momento de la cita, por su aporte a la asociación se entregaron diplomas a la Casa de Cultura José Martí, a la comunidad de Amaque y al municipio de Mineral de la Reforma, así como a integrantes destacados de la institución y a miembros de la sede diplomática cubana en reconocimiento a su apoyo, entre otros.

Previamente al encuentro, una representación de sus participantes depositó una ofrenda floral ante la estatua de José Martí, organizador de la última guerra por la libertad de Cuba, la cual se encuentra en un parque capitalino.

Como clausura de la reunión, este domingo se rendirá homenaje a los cubanos que lucharon por la independencia de México, en la plaza donde está la tarja que recuerda a esos combatientes internacionalistas.

LA HABANA, 25 NOV (PL) El Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI) condenó el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de Estados Unidos a Cuba desde la década del 60.

Durante la preasamblea de la organización efectuada este fin de semana aquí, el presidente del CLAI, Julio Murray, consideró que dicha política viola los principios más básicos de las relaciones internacionales.

Es importante recalcar, cuando hablamos de la injusticia del bloqueo, que este afecta la calidad de vida de los cubanos, e impide el acceso a recursos económicos, de salud, tecnológicos y culturales, enfatizó el religioso panameño.

En ese sentido, -publica el diario Juventud Rebelde- expresó la firme posición del CLAI de condenar la injusticia del bloqueo, que va en contra de la vida misma, cuya defensa es uno de los principios bíblicos fundamentales.

Murray junto a los reverendos Nilton Giese, y Geovanny Santana, también mostraron su solidaridad con la causa de los cinco antiterroristas cubanos detenidos en Estados Unidos desde 1998, y consideraron el prolongado castigo una flagrante violación de los derechos humanos más básicos.

Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Gerardo Hernández fueron condenados severamente por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio norteamericano.

LA HABANA, 23 NOV 2012 (AFP) - El gobierno cubano suspendió las licencias a dos compañías estadounidenses que operan vuelos fletados desde Miami a la isla, debido a los "millonarios pagos" que adeudan, informó este viernes un bloguero oficialista cubano.

"Una fuente en La Habana me confirmó que Cuba sí suspendió las licencias de operaciones a las compañías de vuelos fletados Airline Brokers y Charters", porque ambas "le deben millones de dólares a Cuba", escribió el bloguero Yohandry (www.yohandry.com), que publica oficiosamente noticias del gobierno cubano.

No obstante, Yohandry subrayó que "existen negociaciones (entre las partes), pues para fin de año miles de cubanos tienen previsto viajar de vacaciones a la Isla".

La suspensión de las licencias a ambas compañías, a partir del próximo martes, había sido anticipada hace unos días por medios digitales de Miami, que dijeron que la propietaria de Airline Brokers, Vivian Mannerud, había negado "incumplimientos" en los pagos al país.

El propietario de Charters, John H. Cabañas, viajó a La Habana para tratar el tema, según los mismos medios.

Airline Brokers tiene siete vuelos fletados semanales desde Florida a La Habana y Cienfuegos (centro), mientras que Charters opera una decena de vuelos a La Habana y Camagüey (oriente), desde Miami, Nueva York y Chicago.

Las visitas de cubanoestadounidenses a la isla, sin relaciones diplomáticas con Estados Unidos desde 1961, aumentaron considerablemente desde que el presidente Barack Obama eliminó en 2009 las restricciones a los envíos de remesas y viajes, que había impuesto su antecesor, George W. Bush (2001-2009).

En Estados Unidos viven 1,5 millones de emigrados cubanos y sus descendientes, y más de 400.000 visitaron la isla en 2011, según medios locales.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) - Músicos y funcionarios cubanos rechazaron la anunciada creación en Estados Unidos de una orquesta "Riverside", nombre de una de las más tradicionales jazzband isleñas y aseguraron que llegarán a la corte si es necesario.

"Es un acto vandálico", dijo a periodistas el presidente del Instituto Cubano de la Música, Orlando Vistel quien convocó a una conferencia de prensa junto al director de la agrupación cubana, Raúl Nacianceno.

"Riverside es un sello que identifica a una sonoridad cubana", agregó Vistel.

Según Nacianceno y Vistel se presentó en Miami, Estados Unidos una banda con igual nombre e idéntico repertorio, con la que quiere atraer al mercado norteamericano apelando "a la nostalgia" de los residentes emigrados en el vecino país y ofreciendo un "subproducto".

Entre los participantes de este proyecto estadounidense están antiguos miembros de la orquesta como Mario del Monte.

"Reverside hay una sola", protestó por su parte el bajista Jorge Reyes, veterano miembro de la banda y quien recordó viejas épocas de la agrupación.

Vistel indicó que la jazzband, una de las más reconocidas de Cuba y creada en 1938 pero que ha seguido sonando por décadas con nuevos integrantes, tiene los papeles con su nombre registrado legalmente por lo que esperaba que los impulsores del proyecto de Miami desistan de continuar, aunque no descartó ir al tribunal para hacer el reclamo.

"Preferiríamos no tener que dar un paso jurídico", manifestó Vistel quien reconoció que no es la primera vez que se busca crear en Estados Unidos orquestas con nombres como las existentes en Cuba y que fueron éxitos en la década de los 40 y 50 del pasado siglo.

Hace algunos años se trató de fundar en Estados Unidos una orquesta "Aragón" imitando a la existente en la isla y copiando su repertorio y arreglos, pero según Vistel la misma no pudo conseguir la "autenticidad" sonora de la original.

La Riverside fue una de las más famosas jazzband de Cuba con un caudal de 600 temas entre ellas la famosa canción "Vereda Tropical" y por sus filas a lo largo de las décadas pasaron artistas de la talla de Tito Gómez, Emilio Temprano y Roberto Morell del Campo; y Adolfo Guzmán o Manuel "Guajiro" Mirabal.

Cuba "no está en contra" de que los músicos del mundo toquen temas o géneros isleños pero sí de que "se distorsione nuestro patrimonio", agregó Vistel.

LA HABANA, 23 NOV (EFE).- Las FARC insistieron hoy en pedir al presidente de EE.UU, Barack Obama, que, en el "uso de su facultad para indultar", permita que el guerrillero Simón Trinidad, preso en ese país norteamericano, pueda estar presente en los diálogos de paz de La Habana.

"Inmenso aporte a la paz de Colombia haría el Gobierno de Estados Unidos con ese gesto de humanidad", según una declaración leída hoy en La Habana por el guerrillero Rodrigo Granda, alias "Ricardo Téllez", a la entrada del Palacio de Convenciones, sede del diálogo entre el Gobierno colombiano y las FARC.

En ese comunicado dirigido a Obama y que Téllez leyó delante de una silueta de cartón a tamaño natural de Simón Trinidad, las FARC "saludan" las recientes elecciones presidenciales en Estados Unidos y desean al pueblo norteamericano "los mayores éxitos a una gestión que se enrumbe por la senda de la paz mundial".

"Días antes de su reelección escuchamos con atención sus palabras en función de la paz en Colombia, deseando el camino de la concordia y la participación política de las FARC-EP, lo que agradecemos inmensamente en tanto el propósito mencionado ha sido nuestro anhelo constante", le dice la guerrilla colombiana a Obama.

"Simón Trinidad", cuyo nombre real es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, fue extraditado en diciembre de 2004 a EE.UU. y a comienzos de 2008 fue condenado a sesenta años de prisión en ese país por toma de rehenes, delito por el que se le juzgaba, además de por el de narcotráfico.

Pese a estar preso, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) le designaron como uno de sus delegados en el proceso de paz abierto con el Gobierno del presidente colombiano, Juan Manuel Santos.

La mesa de negociación bilateral que arrancó el lunes 19 de noviembre en la capital de Cuba -sede permanente de los diálogos de paz- retomó hoy sus sesiones tras una jornada de receso el jueves.

Como ha sido habitual desde que comenzaron los diálogos de La Habana, los negociadores del Gobierno de Colombia, encabezados por el exvicepresidente Humberto de la Calle, no hicieron declaraciones a la prensa a su llegada al Palacio de Convenciones.

POR FRANCISCO CORTEZA

LA HABANA, 25 (ANSA) - El diálogo de paz entre el gobierno colombiano y las FARC llega hoy a su primera semana en un marco de hermetismo sobre lo que sucede en las negociaciones y la ratificación de una tregua por los guerrilleros.

Hoy los insurgentes reclamaron a las Fuerzas Armadas "y muy especialmente a los oficiales, suboficiales, soldados y policías patriotas a que se sumen a la búsqueda de la solución política al conflicto", según un comunicado leído por Rubén Zamora, integrante de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

En el documento, la agrupación reiteró que acata totalmente "el cese unilateral de las acciones ofensivas".

La sesión de hoy es la sexta que sostienen las delegaciones en el Palacio de las Convenciones, en las afueras de La Habana, tras el receso del jueves. El principal negociador del gobierno del presidente Juan Manuel Santos es el ex mandatario colombiano Humberto De La Calle y el de la guerrilla es Iván Márquez, segundo al mando de la organización. Ninguno de los dos habló con la prensa el domingo.

Pero el comunicado de Zamora subrayó que la tregua no excluye que los guerrilleros respondan "ataques militares".

La delegación de la agrupación en La Habana anunció la tregua el lunes 19 y comenzó a regir a primera hora del martes 20, mientras se prolongará hasta enero.

El presidente Santos expuso de inmediato que las operaciones militares contra la guerrilla continuarían. En la semana que termina, las FARC pidieron además al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que "permita" al guerrillero Simón Trinidad, extraditado a ese país en 2004 y condenado a 60 años de prisión, asistir al diálogo de paz. Las FARC lo nombraron como uno de los negociadores.

Otro reclamo de la guerrilla es que exista un sistema de divulgación creado por el gobierno sobre el diálogo, pero hasta hoy la representación oficial mantiene un completo silencio en La Habana.

Hoy se anunció que mañana habrá un segundo receso en las negociaciones. La agenda que se discute es de cinco temas e incluye la instauración de un mecanismo de desarrollo y verificación de acuerdos, si estos se logran.

Sobre lo que ocurre en la sala del Palacio habanero, sólo los guerrilleros dieron hasta ahora un criterio. En un comunicado anterior las FARC divulgaron que su "optimismo es elevado y no han existido las tensiones entre las partes como adivinan y propagan sin fundamentos algunos medios".

La guerrilla también dijo en un comunicado anterior que las negociaciones marchan "con buen ritmo y por buen camino, tratando de que la participación del pueblo sea plena en este proceso de construcción de la paz".

LA HABANA, 25 NOV (EFE).- Los negociadores del Gobierno de Colombia y las FARC acordaron hoy poner en marcha un Foro de Política de Desarrollo Agrario Integral, que se celebrará en Bogotá en diciembre, como primer espacio de participación popular en el proceso de diálogo para la paz.

"Esto, con el objetivo de que la Mesa (de Conversaciones) reciba insumos y propuestas provenientes de la participación ciudadana de utilidad para la discusión del primer punto de la agenda" del diálogo de paz, señalan los delegados gubernamentales y de la guerrilla en su primer comunicado conjunto desde que arrancó la fase de negociación en La Habana, el pasado lunes.

LA HABANA, 25 NOV (EFE).- Las FARC reafirmaron hoy su "total acatamiento" del alto el fuego unilateral que declararon el pasado 20 de noviembre en Colombia, pero advirtieron de que esa guerrilla tiene "legítimo derecho a defenderse" si es atacada.

En un comunicado divulgado hoy en La Habana, sede de los diálogos de paz entre el grupo rebelde y el Gobierno colombiano, las FARC acusaron al Ejército de realizar el 20 de noviembre un simulacro de enfrentamiento en el municipio de Caloto, en Cauca (suroeste), "haciéndolo pasar como un combate con las FARC-EP" y que luego se usó para acusar a la guerrilla de haber incumplido el alto el fuego.

"Ninguna unidad de combate de las FARC-EP ni de milicias bolivarianas operaron en esa área en esa fecha. Se trató de una peligrosa pantomima del Ejército que afortunadamente no pasó a mayores", señala el grupo insurgente en una declaración leída ante los medios en la capital cubana por el guerrillero Rubén Zamora.

En la nota, las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) solicitaron, "como muestra de transparencia", que organizaciones de derechos humanos nacionales e internacionales, entre otras, verifiquen la actuación de la guerrilla en el citado hecho registrado en el conflictivo departamento del Cauca.

"Esta estrategia de armar shows mediáticos y falsos positivos televisivos es de vieja usanza por parte del ejército en la región.

Por esa razón ni los campesinos ni los indígenas del Cauca le dan un ápice de credibilidad", añaden.

La guerrilla precisa que su cese al fuego "está referido específicamente a las acciones ofensivas contra la fuerza pública y los actos de sabotaje contra la infraestructura pública o privada".

"Si la fuerza pública pretende atacar a nuestras unidades guerrilleras, éstas se encuentran en su legítimo derecho a la defensa y actuarán en conformidad con este principio", agregaron.

Frente a la decisión del alto el fuego de la guerrilla, que busca crear un buen clima para favorecer las negociaciones, el Gobierno se ha mantenido firme al ordenar que continúen las operaciones militares para blindar la seguridad en el país y porque no confía en que las FARC cumplan la tregua.

Las FARC reiteraron este domingo sus críticas al ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, y a altos mandos del Ejército colombiano, "que han venido disparándole al proceso de diálogo" entre la guerrilla y el Gobierno.

"Hacemos un llamamiento a las Fuerzas Armadas y muy especialmente a los oficiales, suboficiales, soldados y policías patriotas a que se sumen a la búsqueda de la solución política al conflicto", destacó el guerrillero Rubén Zamora.

Como es habitual desde que el lunes pasado arrancaron los diálogos de paz de La Habana, la guerrilla leyó esta nueva declaración a su llegada al Palacio de Convenciones de la capital cubana, donde prosiguen las negociaciones entre las FARC y los delegados del Gobierno colombiano.

Tampoco hoy el equipo de delegados gubernamentales que lidera el vicepresidente Humberto de la Calle hizo comentarios a la prensa a su llegada a la sede del diálogo de paz.

BOGOTÁ 23 NOV 2012 (AFP) - La tregua ofrecida por la guerrilla FARC al comenzar esta semana en La Habana pláticas de paz con el gobierno de Colombia será en la práctica imposible de verificar, en un país que carece de mecanismos para supervisarla y en el que actúan una gran variedad de grupos armados.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC, comunistas) ofrecieron esta tregua unilateral de dos meses como una señal de su compromiso con el proceso de paz, pese a que el gobierno ha descartado un cese al fuego.

"Es absolutamente imposible comprobar esa tregua de las FARC, porque no hay ningún organismo de control", dijo a la AFP Alfredo Rangel, director de la Fundación Seguridad y Democracia, que estudia la violencia en Colombia.

"Cuando haya enfrentamientos no se podrá saber si se trató de una acción ofensiva de la guerrilla, en violación con su compromiso, o si fue una acción defensiva después de una operación de las fuerzas armadas", explicó.

En Colombia nunca se ha instalado un sistema internacional de verificación de un alto el fuego, ni siquiera en los años 1980, cuando las FARC y el gobierno del entonces presidente Belisario Betancur acordaron un cese bilateral de las hostilidades, durante el primer intento de paz con esa guerrilla.

"No hubo control y al final ninguna de las dos partes cumplió con la tregua, echando la culpa al otro", evocó Rangel, al destacar la importancia de la propaganda en el conflicto armado de casi medio siglo.

Para el politólogo Alejo Vargas, de la Universidad Nacional de Colombia, un alto el fuego "es tan complejo como implementar los acuerdos finales".

"Un cese al fuego real implica todo un sistema de verificación, probablemente localización de fuerzas. No creo que las FARC estén dispuestas a ubicar sus frentes en determinadas regiones", dijo Vargas a la AFP.

Diversidad y alianzas de grupos armados

Para Javier Ciurlizza, responsable para América Latina del centro de investigaciones Crisis Group, "el anuncio del cese al fuego unilateral es una buena noticia".

Sin embargo, coincide con los otros expertos en que "será muy difícil verificarlo más allá de la cobertura de los medios y las declaraciones de las FARC y del gobierno".

Y es que en el conflicto armado de Colombia, el más prolongado de América Latina, han confluído a lo largo de cinco décadas una gran variedad de grupos armados, incluyendo paramilitares de extrema derecha y narcotraficantes, que eventualmente han concretado alianzas en el terreno, independientemente de sus ideologías.

"En varias regiones existen alianzas entre grupos armados. Cuando hay violencia es complicado establecer quién es el responsable", señaló Rangel.

Además de las FARC, actualmente se encuentra activa en Colombia otra guerrilla izquierdista, el Ejército de Liberación Nacional (ELN), que también ha expresado su disposición a un diálogo con el gobierno.

Asimismo, actúan varias bandas criminales que integran ex paramilitares y narcotraficantes.

"Las organizaciones que están en mejor pie para contribuir a una verificación (de la tregua de las FARC) son las agencias humanitarias que tienen presencia en las zonas más afectadas por el conflicto", opinó Ciurlizza.

Sin embargo, un organismo como la Cruz Roja Internacional tiene obligación de reserva y no puede tomar posición, y en el caso de la Organización de Estados Americanos se requeriría una petición directa del gobierno, precisó este analista.

Las autoridades colombianas se muestran decididas a no aflojar la presión militar sobre la guerrilla, que en la última década ha sufrido duros golpes por parte de las fuerzas armadas y cuenta en este momento con unos 9.200 combatientes, la mitad de los que tenía a fines de los años 1990.

Y ya algunos responsables militares han asegurado que las FARC incumplen con la tregua anunciada, particularmente en la región del Cauca, en el suroeste.

"En una mano tienen la bandera blanca, y con la otra siguen activando minas contra los soldados", dijo a la AFP el general Jorge Humberto Jerez, comandante de la fuerza de tarea Apolo, que opera en esa región montañosa, estratégica para la salida de drogas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 24 (ANSA) - Una nueva ley impositiva que regirá en Cuba desde enero cobrará las contribuciones en pesos nacionales en consonancia con el fin oficial de acabar en algún momento con la dualidad monetaria en el país.

La nueva legislación busca, entre otros objetivos, ajustar al país a las relaciones económicas que surgen al expandirse un sector no estatal como resultado de los cambios que aplica hace cuatro años el gobierno del presidente Raúl Castro.

También sería un paso hacia el fin de la doble circulación del peso nacional, junto a la moneda divisa CUC.

Esa moneda convertible tiene un valor similar al dólar y su unidad vale 24 del tradicional peso nacional. Circula desde 1993 como una modalidad dirigida a combatir la crisis surgida en Cuba con la caída de la Unión Soviética, que fue su mercado crucial.

Otro anuncio esta semana apunta, aunque en menor escala y en consonancia con otras transformaciones en marcha, al "fortalecimiento" del peso, aunque este sea lento y paulatino.

Se trata de una decisión de una empresa estatal de gran envergadura, la Unión Suchel, dedicada a cosméticos y perfumería, de lanzar desde el año próximo en el mercado nacional nuevos productos en moneda nacional.

"Lo que pretendemos es que el mercado en CUP sea cada vez más parecido al de divisa, que la gente tenga más posibilidades de adquirir productos de calidad en moneda nacional", expuso en rueda de prensa Ricardo Lázaro Trujillo Elvis, director general de la empresa.

Los precios en el sector "divisa", que comprenden tiendas y supermercados, son aún muy altos para el poder adquisitivo de la gran mayoría de los cubanos, que obtiene del estado sus salarios, con un valor promedio de 25 a 30 dólares mensuales, aunque con estos paguen servicios como el de electricidad, agua, alquileres de viviendas y una canasta limitada de alimentos muy subsidiada por el estado.

Las medidas de "promover" el peso nacional corren paralelas al programa oficial de cambios iniciado en 2008 que amplió hasta el momento la cifra de privados a unos 400.000 en 181 oficios y la de granjeros que recibieron tierras estatales en usufructo a 174.000.

Los planes oficiales ya en marcha, apuntan además a fundar en la economía urbana cooperativas privadas similares a las que ya existen en la agricultura. En ese contexto restaurantes, cafeterías y diversos.

El crecimiento del sector no estatal, que según análisis podría aportar en pocos años el 50 % del Producto Bruto Nacional, junto a otras medidas que aumenten la eficiencia de las grandes empresas estatales y sus producciones, deberá traer una eventual gradual recuperación del salario promedio nacional, según el criterio del gobierno.

La dualidad monetaria entonces desaparecería como parte de ese proceso, aunque no existe aún un plazo para ello.

Un procedimiento "correcto" sería aumentar los salarios de sus empleados, y "acercar" de manera "natural" las tasas de cambio de las dos monedas, aunque solo cuando las producciones nacionales así lo permitan.

El objetivo explícito del gobierno es que el peso convertible dejara en algún momento de existir.

LA HABANA, 24 NOV 2012 (AFP) - Cuba prevé que su flota de transporte marítimo de cargas alcance en 2015 un nivel "similar" al que tuvo durante la década de 1980, antes de que la isla cayera en una profunda crisis económica tras la desintegración de la Unión Soviética, informó el sábado un funcionario.

"Cuba podrá tener dentro de tres años una flota de transportación de cargas similar a la que existió (en la isla) durante la década de 1980", señaló el viceministro de Transporte, Lázaro González, citado por la Agencia de Información Nacional.

González destacó que "muestra de ello son los 10 buques de 45.000 toneladas que se construyen en China", a los cuales se sumarán "siete tanqueros y cinco cargueros, que se fabricarán (no precisó el país) en los próximos años para operaciones en el Caribe y en alguna medidas destinados a cabotaje".

El funcionario destacó que "actualmente se reparan" en astilleros cubanos "unas 32 embarcaciones" y que "ya se aprobó el presupuesto" para someter a reparación a otras 48 en 2013, por lo que "es una realidad la gradual recuperación de la flota naviera" de la isla.

"Esos esfuerzos forman parte del interés del Estado por recuperar la flota de la isla y la actividad marítimo-portuaria, acorde con la estrategia trazada" en el marco de las reformas que impulsa el presidente Raúl Castro para intentar hacer eficiente el modelo económico cubano, de corte soviético, que la isla siguió durante medio siglo, actualmente en crisis.

El gobierno cubano busca potenciar el uso del ferrocarril y de su flota marítima para sustituir el traslado de cargas por camiones, que constituye una pesada carga para sus deprimidas arcas.

Cuba tenía en la década de los 80 grandes flotas de pesca y de transporte de cargas, pero ambas se deterioraron considerablemente tras la desintegración en 1991 de la Unión Soviética, durante tres décadas principal aliado político y socio económico, militar y financiero del régimen comunista de la isla.

LA HABANA, 24 NOV (NOTIMEX).- Cuba, afectada en octubre pasado por el huracán Sandy, inició esta semana la zafra azucarera 2012-2013 con una nueva dosis de optimismo y grandes expectativas sobre sus resultados.

El presidente del Grupo Azucarero Azcuba, Orlando Celso García, aseguró que la cosecha, que registró un pronunciado declive en los últimos años, crecerá en esta ocasión un 20 por ciento.

"Vamos a hacer una zafra superior y nos preparamos con tiempo para ello", afirmó el jefe de Azcuba, que sustituyó hace más de un año al otrora emblemático Ministerio del Azúcar.

La zafra inició por el ingenio "Jesús Rabí", a unos 200 kilómetros al este de La Habana.

El presidente de Azcuba demandó un adecuado alistamiento de la maquinaria agrícola e industrial para que este en óptimas condiciones, así como una correcta ejecución de las inversiones programadas.

La zafra 2011-2012, según estimaciones preliminares, llegó a 1.2 millones de toneladas del endulzante. Cuba tiene comprometidas 400 mil toneladas con China y destina unas 700 mil al mercado interno.

Las autoridades indicaron que la cosecha aumentó 17 por ciento y se ubicó como la mayor de los últimos cuatro años, además se logró reducir de manera considerable el costo de producción.

El gobierno cubano hace continuos llamados a los trabajadores para elevar la eficiencia, entusiasmado con los actuales precios internacionales de unos 19 centavos de dólar la libra.

En reciente visita a una fábrica de la provincia oriental de Guantánamo, el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, llamó a alcanzar la mayor eficiencia posible ante la difícil situación que dejó en los cañaverales el huracán Sandy en octubre.

Azcuba prevé que en el país participen en esta campaña 50 centrales, cuatro más que en la anterior, y para ello en diciembre abrirán sus máquinas 24 unidades, 21 en enero y en febrero las restantes.

Los 50 ingenios de la presente zafra son 11 más que hace dos años cuando, según las autoridades, empezó la recuperación del sector azucarero, en el pasado la principal industria del país.

Liobel Hernández, especialista de Azcuba, estimó unos 166 días de campaña y opinó que la instalación de modernas tecnologías permitirá la elevación de la producción de caña, azúcar y derivados.

LA HABANA, 23 (ANSA) - El 84 por ciento de 413 playas cubanas sometidas a una investigación científica enfrentan "algún indicio de erosión" a causa del cambio climático, según se divulgó hoy.

Especialistas del Instituto Nacional de Oceanología y del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, evalúan "la probable respuesta de los distintos perfiles de costas arenosas existentes en el país a la subida del nivel medio del mar", explicó el diario oficial Granma.

José Luis Juanes, jefe del Departamento de Procesos Costeros del Instituto mencionado dijo a la publicación que 35 playas de este archipiélago del Caribe están incluidas en una red de monitoreo nacional para detectar "las variaciones morfológicas y otras

transformaciones que puedan ocurrir en esos ecosistemas, debido al efecto del cambio climático".

Las labores se basan en investigaciones recientes sobre "peligros y vulnerabilidades" costeras que revelaron erosión en las más de 400 playas nacionales.

Cuba desarrolla un macroproyecto que hace pronósticos y busca medidas ante las penetraciones del mar y la erosión que estas puedan causar en las zonas de la costa del país para el lapso de entre los años 2050 y 2100.

LA HABANA, 23 NOV (XINHUA) -- Un grupo de 82 jóvenes repetirá de forma simbólica, al amanecer del próximo 2 de diciembre, el desembarco del yate "Granma" en ocasión de cumplirse 56 años de aquella gesta encabezada por Fidel Castro.

La acción tendrá lugar en Los Cayuelos, el mismo punto por donde llegaron a Cuba, desde México, los luchadores revolucionarios a bordo de la emblemática embarcación.

En la conmemoración participarán niños y jóvenes estudiantes, miembros del ministerio del Interior y trabajadores de la industria del níquel de Moa, provincia de Holguín (este). Después de la reedición del desembarco se celebrará en el Monumento Portada de la Libertad, el tradicional acto político cultural para evocar las efemérides y el cumpleaños de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

El yate "Granma", un pequeño barco de recreo, partió el 25 de noviembre de 1956 del puerto mexicano de Tuxpan, Veracruz (este), con Fidel Castro y otros 81 jóvenes, entre ellos el actual presidente cubano Raúl Castro. "Granma" arribó a Las Coloradas dos días después de la fecha prevista, debido al mal tiempo durante la travesía de 2.000 kilómetros.

Tras el imperioso desembarco y una caminata de casi dos horas por las arenas fangosas hasta pisar tierra firme e internarse en la maleza, fueron sorprendidos por las tropas del entonces dictador Fulgencio Batista (1952-58), ataque que produjo la dispersión total del grupo.

Solamente Fidel Castro y 15 de sus compañeros escaparon del cerco de los uniformados y luego de concentrarse, avanzaron hasta las faldas de la Sierra Maestra (formación montañosa en el sureste de Cuba). La lucha guerrillera concluyó con la huida de Batista y el triunfo de las fuerzas revolucionarias dos años y casi un mes después del desembarco.

LA HABANA, 23 NOV 2012 (AFP) - La Casa de las Américas, institución cultural en La Habana por la que han pasado grandes escritores de América Latina, anunció este viernes que su próxima "semana de autor" estará dedicada al polémico escritor cubano Leonardo Padura.

Del martes al viernes de la próxima semana, la obra del autor de "El hombre que amaba los perros" y otros libros será analizada por una decena de críticos y académicos, desde los más diversos ángulos.

El escritor, de 57 años, también ofrecerá tres conferencias durante la semana dedicada a él.

Padura es uno de los escritores residentes en la isla más publicados dentro y fuera de Cuba, y es mirado con recelo por sectores duros del gobierno comunista debido al fondo crítico y social de sus novelas, de estilo policial, mientras que recibe frecuentes ataques de sectores del exilio anticastrista.

Sus obras "La novela de mi vida", y la tetralogía "Paisaje de Otoño", "Máscaras", "Pasado Perfecto" y "Vientos de Cuaresma", han sido publicadas en diversos países y traducidas a varios idiomas.

En una entrevista publicada en el boletín "La Ventana" de la Casa de las Américas, como anticipo de la semana de autor, Padura se describió como un periodista "insatisfecho" y un escritor "pleno".

"He tenido una insatisfacción muy grande: el periodismo que he hecho en los últimos 17 años se ha publicado fuera de Cuba", dijo.

"En la literatura, sin embargo, digo casi todo lo que pienso, y si digo casi es porque creo que nadie dice jamás todo lo que piensa. Y esa literatura, toda, sí se ha publicado en Cuba, aunque en algunos casos, con tiradas cortas unas veces, en otras bastante grandes", añadió.

LA HABANA, 22 NOV (EFE).- El cantante y compositor italiano Zuccherò, considerado en su país el intérprete de pop-rock de mayor proyección en los circuitos internacionales, llegó hoy a Cuba donde ofrecerá un concierto el próximo 8 de diciembre, informó la televisión estatal.

Adelmo Fornaciari, conocido por el nombre artístico de "Zuccherò" (significa azúcar en italiano), declaró a su arribo al aeropuerto de La Habana que "es un placer estar aquí en Cuba por su gente, la historia y por la cultura".

"Es un honor para mí poder cantar en el Instituto Superior de Arte", agregó.

Durante el megaconcierto de dos horas que ofrecerá en la capital cubana, Zuccherò interpretará canciones de su más reciente disco, titulado "La sesión cubana", en el cual ha reunido siete baladas y temas bailables con nuevos arreglos, además de otras seis canciones.

Entre los números del disco que fue grabado con músicos de la isla como el pianista Chucho Valdés, destacan la conocida "Guantanamo", "Sabor a ti", "Cuba libre", "Nena" y "Baila".

En la organización del espectáculo, que será al aire libre, han participado el ministerio de Cultura, el Instituto de la Música, la Universidad de las Artes, la embajada de Italia, empresarios de ese país con negocios en la isla y otras instituciones culturales.

En su presentación, el popular artista italiano será acompañado en el escenario por algunos cubanos invitados, entre los que según ha trascendido en medios locales, figuran la orquesta "Los Van Van" y la cantante Omara Portuondo.

El disco fue producido por Don Was, quien hizo igual trabajo con Zuccherò en "Chocabeck", en 2009, y cuenta con una versión para el mercado internacional y una edición especial en soporte DVD, que contiene un videoclip e imágenes de la grabación del disco en La Habana.

Zuccherò, nacido en Italia el 25 de septiembre de 1955, es autor de numerosos éxitos conocidos en Europa, en América Latina y en algunos países anglosajones.

Desde su primer disco, "Un po di Zuccherò", de 1983, ha acumulado 19 y entre los más exitosos se cita a "Zu Co", en el comparte protagonismo con artistas de la talla de Miles Davis, John Lee Hooker, Tom Jones, Sting, Ronan Keating, Cheb Mami, Dolores O'Riordan, Paul Young, Maná, Brian May y otros.

LA HABANA, 24 NOV 2012 (AFP) - El flamante técnico del béisbol cubano, Jorge Fuentes, opinó que su país tiene "calidad" para ganar el III Clásico Mundial, después de una gira de la preselección local por México, Taiwán y Japón, cuyos resultados calificó de "bastante buenos".

"Creo que estamos en condiciones de ganar el Clásico. Tuvimos una actuación bastante buena en topes (preparatorios realizados) en Asia y América", dijo Fuentes, el mánager más ganador de la pelota cubana, citado este viernes por medios locales.

Durante esa gira de preparación de cara al Clásico, previsto para marzo de 2013 con la participación de 16 equipos divididos en cuatro grupos, la preselección cubana ganó los cinco choques que disputó ante novenas profesionales de México, ganó dos de tres frente a Taiwán, y sufrió dos derrotas ante Japón.

Fuentes negó que sea fácil, como aseguran algunos expertos, la llave donde jugará Cuba en el Clásico, integrada además por los anfitriones, China y posiblemente España, con sede en la ciudad japonesa de Fukuoka.

"Todo es difícil en Asia. No podemos ir confiados, tenemos que ir con todo el rigor, llegar con tiempo suficiente (...) para poder celebrar la mayor cantidad de juegos y adaptarnos al uso horario", añadió Fuentes.

Asimismo, reconoció que los japoneses tienen un "pitcheo de excelencia" y lamentó que "algunos errores", especialmente en la ofensiva, influyeron en las derrotas de los cubanos ante los nipones.

El jefe técnico consideró muy importante que la Federación Cubana de Béisbol logre concretar otros partidos con equipos de Japón o de las Grandes Ligas de Estados Unidos, antes de la tercera edición del Clásico.

Cuba, dueña de 25 títulos mundiales y tres olímpicos, cayó ante Japón en la final del Clásico por 10 carreras a 6, y en el segundo fue maniatada en dos ocasiones por el pitcheo nipón (6x0 y 5x0) acabando en el quinto lugar, su peor resultado en cinco décadas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LIMA, 25 NOV (EFE).- El ministro de Relaciones Exteriores peruano, Rafael Roncagliolo, dijo que Perú tiene "muchísimo que ganar" con el fallo que emitirá la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya por el litigio que sostiene con Chile por el tema de la delimitación marítima.

En una entrevista publicada hoy por el diario El Comercio, Roncagliolo resaltó que la presentación de esta demanda por parte de su país ante la CIJ "es un acto que expresa la voluntad de la solución pacífica de las diferencias".

"El Perú tiene muchísimo que ganar. En primer lugar, es el reconocimiento de sus derechos, y en segundo lugar, porque el Perú y Chile van a ganar con que esta situación quede definida. Tras casi 200 años de vida independiente, esta es la única frontera que nos falta delimitar", afirmó Roncagliolo.

El canciller indicó que tiene un "enorme optimismo y tranquilidad" porque piensa que los argumentos de su país son muy fuertes y porque ha revisado diversas sentencias de la corte de La Haya como del Tribunal del Mar de Hamburgo que "parecen abonar en favor de la tesis peruana".

"El Perú está formulando dos solicitudes a la corte: que fije el límite marítimo debido a que no existe un acuerdo de límites marítimos y que reconozca los derechos de Perú sobre aquellas partes de las 200 millas peruanas que no se superponen con las 200 millas chilenas", manifestó.

En 2008, Perú demandó a Chile ante la corte argumentando que no existen límites marítimos definidos, a lo que Santiago respondió que están trazados en tratados de 1952 y 1954, los que para Lima sólo tienen alcance pesquero.

"No son tratados de límites. El documento del 52 es una declaración de una política marítima común hacia otros países para impedir la depredación de nuestros recursos marinos y el del 54 es un acuerdo para evitar incidentes por los errores que puedan cometer las naves pesqueras artesanales que no tienen instrumentos náuticos.

No tiene nada que ver con un tratado de límites", aseveró.

Para Roncagliolo, "un tratado de límites marítimos no se puede presumir fácilmente, tiene que ser expreso", y es algo que no existe en el caso del Perú y Chile.

Entre el 3 y el 14 de diciembre se iniciará la fase oral del proceso, donde se harán públicas las posiciones peruanas y chilenas mantenidas hasta el momento en reserva.

"Es muy posible que simbólicamente vaya el primer día para dar una manifestación de apoyo del Gobierno al equipo y para hacer una presentación sucinta, pero el conjunto del proceso lo voy a seguir desde Lima", puntualizó.

RÍO DE JANEIRO, 25 NOV (EFE).- La mandataria brasileña, Dilma Rousseff, supera a su antecesor y mentor político, Luiz Inácio Lula da Silva, en intención de voto a las elecciones presidenciales de 2014, según un sondeo divulgado hoy.

Rousseff, elegida en 2010 y que puede aspirar a la reelección, fue citada espontáneamente por el 26 por ciento de los electores encuestados por el Instituto Ibope como candidata favorita a las presidenciales de 2014, según el sondeo divulgado hoy por el diario O Estado de Sao Paulo.

Lula fue citado por el 19 por ciento de los 2.002 electores encuestados en 143 municipios entre el 8 y el 12 de noviembre de este año.

Los siete puntos de diferencia entre la actual mandataria y su padrino político superan el margen de error de la encuesta de dos puntos porcentuales.

Los resultados son los de la encuesta espontánea, es decir cuando el elector sondeado responde su preferencia directamente sin que se le muestre una lista de posibles candidatos.

El porcentaje de encuestados que sin una lista predeterminada de candidatos a su frente no supo mencionar a quien votaría en las elecciones de 2014 llegó al 36 por ciento.

El favoritismo de los dos líderes del oficialista Partido de los Trabajadores (PT) supera significativamente al de cualquier posible candidato de la oposición.

En el tercer lugar de la encuesta, con sólo el 4 por ciento del favoritismo, aparece el excandidato presidencial y exministro José Serra, que perdió las elecciones presidenciales de 2002 ante Lula y las de 2010 ante Rousseff, y que fue derrotado en octubre pasado por el candidato del PT en la disputa por la alcaldía de Sao Paulo.

En el cuarto lugar, con 3 por ciento, figura el senador Aécio Neves, exgobernador del estado de Minas Gerais y considerado como el más seguro candidato del opositor Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB) en las presidenciales de 2014.

Según el Ibope, la encuesta demostró que Rousseff dejó de ser vista como la candidata que Lula postuló debido a que no podía aspirar a la reelección nuevamente para ser vista como un jefe de Estado con políticas propias que puede darle continuidad a su mandato.

En encuestas similares en el pasado, Lula siempre aparecía antes de Rousseff como posible candidato del PT para las presidenciales de 2014.

Según un sondeo realizado por la firma Datafolha en abril del año pasado, pese a que Rousseff ya tenía entonces un récord de popularidad (64 por ciento de aprobación), el 57 por ciento de los brasileños prefería el regreso de Lula a la presidencia en 2014 que el de su sucesora (32 por ciento).

"Lo que cambió ahora es el hecho de que la encuesta muestra que, en dos años de gobierno, Rousseff dejó de ser el poste plantado por Lula y pasó a tener luz propia", según O Estado de Sao Paulo.

"El hecho de liderar sola la encuesta espontánea muestra que su desempeño en el cargo la transformó en candidata natural a su propia sucesión, independiente de Lula", agregó el mismo diario.

Desde que dejó la presidencia el 1 de enero de 2011, Lula ha reiterado que le corresponde a Rousseff el derecho de presentarse a la reelección, así que siempre declina comentar la posibilidad de volver a presentarse como candidato.

ROMA, 25 (ANSA) - La expresidenta chilena y actual directora de ONU Mujer, llamó a "todos los jefes de Estado y de Gobierno" a tomar medidas que pongan fin "a la plaga" de la violencia contra las mujeres, en una intervención publicada hoy por el diario La Stampa de Italia.

"Llegó el momento de mantener las promesas que los líderes hicieron a las mujeres. Exhorto a todos los jefes de estado y de Gobierno a poner fin a la plaga de la violencia que golpea a todas las sociedades, participando en una iniciativa global que permita presentar al mundo los compromisos que cada país adopta contra este tipo de violencia", advirtió Bachelet.

"En marzo del año próximo los representantes de los gobiernos y de la sociedad civil se reunirán en ocasión de la Comisión de las Naciones Unidas sobre el estatus de las mujeres, con la intención de encontrar un acuerdo sobre una acción eficaz de prevención y respuesta a la violencia. Las expectativas son altas, como es justo que sea", agregó Bachelet.

"En algunos países hasta siete mujeres sobre 10 están destinadas a ser golpeadas, violadas, maltratadas o mutiladas en el curso de la propia vida", destacó la ex presidenta.

"Una crisis de tales dimensiones necesita la máxima atención posible de parte de los líderes mundiales. No puede haber paz, ni progreso mientras las mujeres viven en un estado de miedo", advirtió.

EL CAIRO, 25 NOV (EFE).- El presidente egipcio, Mohamed Mursi, insistió hoy en que su declaración constitucional es temporal y no pretende concentrar poderes, al tiempo que hizo un llamamiento a las distintas fuerzas políticas para lograr un consenso en la Constitución.

En un comunicado, la Presidencia egipcia defendió el citado decreto, que blinda todas las decisiones de Mursi ante la Justicia, y subrayó que busca "cumplir con las aspiraciones del pueblo egipcio y proteger el camino de una exitosa transición democrática".

"La Presidencia reitera la naturaleza temporal de las citadas medidas, que no pretenden concentrar poderes, sino evitar los intentos de socavar dos cuerpos elegidos democráticamente (la cámara alta del Parlamento y la Asamblea Constituyente) y preservar la imparcialidad de la judicatura", dice el texto.

Además, hace hincapié en su compromiso de que todas las fuerzas políticas llevan a cabo un diálogo democrático para "alcanzar un consenso nacional en la Constitución, que es la piedra angular de las instituciones modernas de Egipto".

Desde que el jueves pasado Mursi decidiera blindar sus plenos poderes ejecutivos y legislativos al ordenar que todas sus decisiones sean definitivas e inapelables ante la justicia hasta la entrada en vigor de una nueva Constitución, no han dejado de surgir protestas en las que cerca de 300 personas han resultado heridas.

El presidente islamista también declaró entonces indisolubles las actuales cámara alta del Parlamento y la Asamblea Constituyente, ordenó repetir los juicios a los implicados por la muerte de manifestantes durante la pasada revolución y sustituyó al entonces fiscal general, Abdelmeguid Mahmud, que había ocupado ese cargo desde el anterior régimen de Hosni Mubarak.

Esas decisiones han ahondado la brecha entre sus simpatizantes y detractores en la plaza cairota de Tahrir, en cuyas inmediaciones prosiguieron este domingo los choques esporádicos entre policías y manifestantes.

RABAT, 25 NOV (EFE).- Decenas de miles de personas salieron hoy a las calles de Rabat para expresar su apoyo al pueblo palestino y denunciar la última ofensiva israelí contra la franja de Gaza en la que murieron más de 166 palestinos y 1.300 resultaron heridos.

En la manifestación, convocada por el Grupo de Acción Nacional de apoyo a Irak y a Palestina, participaron dirigentes de los partidos políticos, asociaciones de derechos humanos, los principales sindicatos y miembros del movimiento contestatario marroquí 20 de Febrero, entre otros.

El gran ausente fue el ilegalizado movimiento islamista Justicia y Caridad (JyC) que optó por manifestarse junto a otras organizaciones en Casablanca donde, según fuentes del movimiento, consiguieron también reunir a decenas de miles de personas.

"Queremos denunciar el comportamiento inhumano de Israel sobre el pueblo palestino", dijo en Rabat a Efe el ex ministro de Finanzas, Salahedín Mezuar, quien destacó que "los palestinos tienen derecho a la paz, a un Estado y al reconocimiento internacional".

Durante la marcha, encabezada por el presidente del Gobierno Abdelilah Benkirán, los manifestantes enarbolaban banderas palestinas, pero sobre todo mostraron la fotografía del rey Mohamed VI de Marruecos, quien ordenó el pasado domingo la puesta en marcha de un hospital de campaña en la franja de Gaza.

"Condenamos el acto criminal que ejecuta el enemigo sionista contra el pueblo palestino" o "Sionista paciencia, Palestina está excavando tu tumba", gritaban los manifestantes que llegaron en autobuses de diferentes ciudades de Marruecos.

Tan solo la ciudad de Fez, cuyo alcalde es Hamid Chabat, secretario general del Partido Istiqlal, puso a disposición de los ciudadanos 20 autobuses para poder participar en la manifestación de Rabat.

"Gaza es símbolo de orgullo" o "Marruecos no debe formalizar las relaciones con Israel", eran otros de los lemas de las pancartas que levantaban hombres, mujeres y niños.

Rabat no mantiene relaciones formales con Israel desde el cierre, en octubre de 2000, de las "oficinas de enlace" que ambos países tenían en las respectivas capitales.

Aún así, desde esa fecha se han producido viajes ocasionales de altos responsables israelíes a Marruecos con el supuesto fin de buscar una mediación del país magrebí en el conflicto de Oriente Medio.

Las marchas en apoyo al pueblo palestino consiguen congregarse en Marruecos a multitud de personas, a diferencia de las protestas llevadas a cabo por problemáticas nacionales, donde el número de participantes suele ser menor.

La manifestación celebrada en marzo por el movimiento JyC en apoyo a los palestinos reunió a 100.000 personas en Rabat, mientras que una semana después 20.000 marroquíes salieron en Casablanca congregados por grupos cercanos al poder para conmemorar el Día de la Tierra, en el que los palestinos protestan por la expropiación de sus tierras y el sistema de asentamientos judíos.

Mañana, las dos cámaras del Parlamento marroquí llevarán a cabo una sesión plenaria para tratar el tema palestino.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino

Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
